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Подготовили наталья Соломатова,
нина Юренская

«Зеленая жатва-2015»

Силосная бригада СПК колхоза «н-Кулое» во время обеденного перерыва: С.А. Шутов, м.д. Пинаевский, С.в. Шутов, 
А.в. макаровский, С.А. некрасов, С.А. Тонковский, н.г. Шутов, в.в. Стариков

Что? Где? Когда?

Солнце спряталось за тучу... Так можно оха-
рактеризовать нынешнюю погоду, которая 
этим летом не благоприятствует сельхозпроиз-
водителям. По информации управления сель-
ского хозяйства на 20 июля в районе выпол-
нен на 64% план по силосованию, по заготов-
ке сенажа на 99%, а сена всего лишь на 8%.

План по силосу почти 
выполнен

Фальшивая 
пятитысячная

16 июля при сдаче в банк выруч-
ки одного из верховажских магази-
нов была обнаружена поддельная 
денежная купюра номиналом в пять 
тысяч рублей.

Фальшивка очень хорошего качества 
и на первый взгляд ничем не отличает-
ся от подлинника. В настоящее время 
купюра изъята и направлена в Вологду 
для проведения исследования. 

Сотрудники полиции обращаются к 
индивидуальным предпринимателям с 
просьбой провести обучающие семи-
нары для продавцов и ещё раз разъя-
снить им, как действовать при обнару-
жении подделок. Лучшая гарантия, что 
фальшивка будет обнаружена сразу же 
- использование в магазинах аппаратов 
для определения подлинности денеж-
ных знаков.

Артист из Москвы
19 июля в Камерном театре села 

верховажья состоялся концерт 
барда Артема Белова из москвы, 
автора и исполнителя своих песен 
о родине, любви к ближним, о смы-
сле жизни... 

Многим пришедшим на концерт Артем 
показался человеком светлым,  поло-
жительным, оптимистичным. Реперту-
ар у него с духовным уклоном, кото-
рый оценили не только 13-15-летние, 
но и более взыскательные взрослые 
зрители. 

После концерта один из них выска-
зал общее мнение: « Здорово, что в 
наш театр приезжают такие артисты…»

Аварийная суббота
18 июля в районе произошли два 

дТП, в результате которых постра-
дали мужчина и женщина.

Сначала около 13.23 на подъезде к 
деревне  Леушинская водитель авто-
машины нарушил правила расположе-
ния транспортного средства на проез-
жей части. В результате допустил стол-
кновение с мопедом, водитель которо-
го выезжал с второстепенной дороги 
и осуществлял правый поворот. Вла-
делец мопеда и пассажирка были без 
мотошлемов. 

Вечером этого же дня в д. Большое 
ефимово в 19.50 водитель легкового 
автомобиля не справился с управле-
нием. Допустив занос транспортного 
средства, столкнулся с грузовой авто-
машиной КамАЗ. В результате аварии 
водитель легковушки получил травмы. 

В трёх хозяйствах, СПК «Верховажский», ООО 
«Колос» и ООО «Вита», заготовляют зерносенаж. В 
ООО СП «Вага» закладку зелёной массы на силос 
уже закончили. Близки к выполнению плана в СПК 
колхозе «Липки» (65%), ооо «вита» (71%). 

В лидерах и СПК колхоз «н-Кулое». Здесь из 10000 
тонн силоса заложено 7624 тонны (76%). В предпри-
ятии запланировано кроме силоса заготовить 699 
тонн сена, но погода пока позволила высушить лишь 
32 тонны. 

Силосование кулояне начали 11 июня. По состоянию 
на минувшую пятницу было заложено пять ям и одна 
прямо на поле. Мы побывали в колхозе 17 июля. В этот 
день силосная бригада трудилась на коленгских полях, 
закладывала траншею возле телятника. 

О том, как идёт кормозаготовительная кампания в СПК 
колхозе «Н-Кулое», о планах предприятия читайте в сле-
дующем номере «ВВ».

наталья СоЛомАТовА. 
Фото автора

на погрузке зеленой массы в «новом поле» 

Верховажский Верховажский 
вестник
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Со 2 по 4 июля руково-
дитель крестьянского 
хозяйства А.в. мызин 

и его сыновья Артём и Иван, 
председатель СПКК «Дове-
рие» д.Л.рудакова, бывший 
начальник отдела животновод-
ства и племенного дела депар-
тамента сельского хозяйст-
ва А.И.махов, председатель 
АККОР С.Л.Беляков, пред-
ставитель компании «БелАг-
ро» н.Кульков, специалист 
внешнеэкономической дея-
тельности н.Татти гостили в 
Финляндии. 

«Программа выставки была 
очень насыщенной, - расска-
зывает дина рудакова. – За 
три дня мы посетили несколь-
ко производств. Но обо всём 
по порядку. 

В поездку мы отправились на 
машине и не смогли упустить 
возможность заехать в Выборг, 
где совершили экскурсию на 
подводную лодку. После пере-
сечения границы нас ждали 
представители принимающей 
стороны и пригласили к одно-
му из финских фермеров, зани-
мающемуся животноводством. 
Перед посещением фермы нам 
выдали спецодежду: шапоч-
ки, клеёнчатые бахилы, хала-
ты для того, чтобы случайно не 
занести какую-либо инфекцию. 

На мини-предприятии 
всего 50-60 коров, доиль-
ный робот один. Его рабо-

та фиксируется на компьютере, 
вплоть до того, сколько моло-
ка надоено из каждого соска. 

Кабинет хозяина располо-
жен на втором этаже, и оттуда 
хорошо просматривается вся 
ферма. Коров на волю не выпу-
скают. Рацион питания живот-
ных сбалансирован, его осно-
ва – силосная масса. В одном 
помещении с коровами нахо-
дятся и телята. Мясо сдают в 
кооперативы на переработку, 
молоко также у них забирают 
три-четыре раза в неделю. Мы 
обратили внимание на чисто-
ту, залежей навоза нет. И здесь 
тоже налажено сотрудничест-
во: по договору приезжает спе-
циальная машина, которая 
откачивает весь навоз и сразу 
отвозит его на поля. 

Корма хозяин заготовляет 
семьей, плюс на летний пери-
од нанимает двух-трёх чело-
век (рабочая сила стоит очень 
дорого, средняя заработная 
плата – 2000 евро). В разго-
воре с фермером, которому 40 
лет, выяснили, что он получа-
ет достаточную господдержку. 
Хорошо налажено субсидиро-
вание. При строительстве при-
мерно 30-40% затрат берет на 
себя государство. Ссуды и 
кредиты финны получают под 
2-3% годовых и сроком до 25 
лет. Вот и представьте, какие 
условия созданы для ферме-
ров в Финляндии, и как выжи-
вают сельхозпроизводители в 
России. 

Разместившись в гости-
нице, мы отправились 
на выставку, где была 

представлена техника, и не 

только сельскохозяйствен-
ная. Основной уклон был 
сделан на агрегаты, с помо-
щью которых можно перера-
батывать древесные отходы.  
  Много было дровоколов, в 
результате работы которых 
получались аккуратные полен-
ницы дров, уложенные в сво-
еобразные сумки. Их, кстати, 
мы потом видели в магазинах.  
   Были представлены и различ-
ные доильные роботы. Напри-
мер, робот голландского про-
изводства стоит около восьми 
миллионов рублей, у других 
фирм ещё дороже. Обслужива-
ет он лишь несколько десятков 
коров. Имея наше поголовье, 
хозяйствам необходимо будет 
закупить таких «дояров» по 
несколько штук. 

Вечером состоялся приём у 
мэра. Приятно было, что арти-
сты специально для нас испол-
нили песню на русском языке. 
У членов нашей делегации на 
приеме интересовались, каким 
образом  санкции отразились 
на сельском хозяйстве, стали 
ли россияне больше занимать-
ся огородничеством и живот-
новодством. Возник вопрос 
и по обмену студентами, как 
несколько лет назад. Пока он 
находится в стадии обсужде-
ния, и есть надежда, что будет 
принято положительное реше-
ние. 

На следующий день мы посе-
тили кооператив по перера-
ботке овощей. Удивило, что в 
небольшом и уютном здании 

Деловые поездки

Такая близкая 
заграница

всё чаще наши сельхозпроизводители посещают раз-
личные выставки, форумы, организуют дружеские 
встречи с коллегами, изучают опыт даже заграницей. 
К примеру, в начале июля они побывали на сельскохо-
зяйственной выставке «Фармари-2015» в городе Йоэн-
суу Финляндии. 

разместилось такое масштаб-
ное производство. Жаль, что у 
нас в области этого нет. В хра-
нилище одновременно может  
храниться до 30 тонн овощей. 

Наблюдали все этапы пере-
работки картофеля. Его моют, 
сортируют по размерам, 
чистят и либо целиком отправ-
ляют в вакуумную упаковку и 
потом в магазин, либо режут 
и вместе с другими овощами 
также упаковывают. Эти набо-
ры овощей можно использо-
вать, как готовую суповую 
заправку. Хранятся они не 
более пяти суток, но за это 
время их успевают раскупить. 
Картошка в Финляндии доро-
гая, на наши деньги стоит 380 
рублей за килограмм. 

Рядом со зданием  - огром-
ная овощная теплица. К сожа-
лению, нас не свозили туда, где 
выращивают кустовую чернику. 
Рассказали, что с одного куста 
можно собрать целое ведро 
ягод. В кооперативе также 
выразили готовность принять 
русских студентов. 

Ещё одним приятным 
событием стала экскур-
сия на завод, где произво-

дят сидр. Производство новое, 
пока хозяин покупает яблоки, 
свои деревья еще не плодо-
носят. С помощью холодного 
отжима получают сок, потом 
его заквашивают. Нам даже 
удалось попробовать готовый 
продукт, ничего не скажешь – 
вкусно. 

В последний вечер наше-
го пребывания в Финлян-
дии мы побывали на фести-
вале народных танцев и на 
спектакле. Фестиваль прохо-
дил на улице, и нас порази-
ло, что площадь, где находи-
лись зрители, была поделена 
на две зоны. В одной за сто-
ликами сидят те, кто употре-
бляет спиртное, а во второй 
на скамейках – непьющие и 
мамы с детьми. Самое инте-
ресное, что на границе этих 
зон стоят охранники, и если 
кто-то из пьющих пожела-
ет зайти во вторую зону, его, 
конечно, пропустят, но с собой 
пронести ничего не дадут. Это  
и хорошо: дети не видят, как 
взрослые употребляют алко-
голь, не смотрят на пьяных. 
Всё очень культурно. 

Поездка оставила самые 
приятные впечатления. Счи-
таю, что такие встречи полез-
ны, а обмен студентами просто 
необходимо возобновить. 
Вдруг и у нас появятся новые 
производства. А ещё мы очень 
благодарны финнам за госте-
приимство».

Записала 
наталья СоЛомАТовА

в этом году  урожай клубники в Финляндии 
составил 14-15 миллионов килограммов

Хозяйство финского фермера 

Цех по переработке картофеля доильный робот в действии

Вести из Наумовского 
сельского поселения

В день 
Петра и Павла

12 июля жители деревни 
Большое ефимово отмеча-
ли престольный праздник 
– день святых апостолов 
Петра и Павла.

С 10 часов утра веселилась 
вся деревенская детвора и 
маленькие гости. Конкурсы и 
игры провела с ними Ангели-
на, работник ЦТНК. Шуму и 
смеха было немало, ну а слад-
кие призы и различные фигу-
ры из воздушных шаров только 
прибавили им радости.

Торжественная часть нача-
лась с поздравления главы 
Наумовского сельского посе-
ления П.А. Шарыгина. Празд-
ник и впрямь был деревен-
ским. Чествовали юбиляров: 
с 50-летием — О.В. Захарьи-
ну и А.Н. Зенкову, с 55-лети-
ем – С.Ю. Байдакову и А.В. 
Зенкова, с 65-летием – В.А. 
Лютикова, Т.А. Рудакову и 
В.Ф. Баранова, с 70-летием – 
В.А. Черепанова, В.Н. Неве-
жина и З.С. Артемьеву. В цен-
тре внимания ведущих на- 
дежды Зажигиной и ее 
помощницы Лиды Кулако-
вой была и многодетная семья 
Лютиковых Тамары Анатоль-
евны и Владимира Александ-
ровича, у которых шесть детей, 
18 внуков и восемь правнуков.

Назвали и старожила дерев-
ни Татьяну Фоминичну Бара-
нову, которой исполнилось 
92 года. Конечно, не забыли 
и о самых маленьких жите-
лях деревни: Варваре Зубаки-
ной, Сергее Власове и Евге-
нии Шадрине. Принимали 
поздравления с жемчужной 
свадьбой супруги Большако-
вы Мария Александровна и 
Анатолий Федорович. Отме-
тили лучшие придомовые тер-
ритории Гнусаревых, Лютико-
вых, Черепановых, Макаров-
ских, Барановых, Овсянкиных 
и В.Собенина.

Для всех гостей у На- 
дежды Валентиновны нашлись 
добрые слова, а у коллективов 
липецкого Дома культуры, муж-
ского ансамбля «Липов цвет», 
женской вокальной группы 
«Росинка», фольклорного кол-
лектива «Радоница» и детско-
го танцевального коллекти-
ва  «Ладушка» - музыкальные 
поздравления. 

После концерта, не нарушая 
традиции праздника, все зри-
тели и гости встали в общий 
хоровод, который еще более 
сблизил всех собравшихся. 
А в 20 часов началась вечер-
няя дискотека, вел ее Дмитрий 
Кашинцев.

 Участники и гости праздника 
благодарят его организаторов: 
Н.В.Зажигину, администрацию 
Наумовского сельского посе-
ления, директора липецкого 
Дома культуры Надежду Арсе-
ньеву и ее артистов, и, конеч-
но же, спонсоров М.А. Иевле-
ва, В.А. Ламова, М.А. Деми-
дова, Д.Л. Ивойловского, А.С. 
Седунцова и В.Н. Фоминско-
го. Спасибо и жителям дерев-
ни С.Л. Рудакову и В.П. Кула-
кову за то, что построили сцену 
около клуба и отремонтирова-
ли детскую площадку.

нина ЮренСКАя
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Сведения об исполнении районного бюджета за 2 квартал 2015 
года, подлежащие официальному опубликованию

В электронном виде также 
оказываются услуги по поста-
новке на государственный 
кадастровый учет недвижимо-
го имущества, выдаче сведе-
ний из Единого государствен-
ного реестра прав на недви-
жимое имущество и сделок с 
ним (ЕГРП) и государствен-
ного кадастра недвижимости 
(ГКН). Таким образом, теперь 
все наиболее востребованные 
услуги ведомства доступны в 
электронном виде.

В 2014 году в электронном 
виде было оказано 28% услуг 
по кадастровому учету (в 2013 
году этот показатель состав-
лял 19%). В прошлом году 
более 35% выписок из ЕГРП и 
30% сведений ГКН также были 
предоставлены в электронном 
виде. К 2019 году Росреестр 
планирует предоставлять в 
электронном виде не менее 
70% государственных услуг.

Увеличение доли услуг в 
электронном виде предусмо-
трено планом мероприятий 
(«дорожная карта») «Повыше-
ние качества государственных 
услуг в сфере государственно-
го кадастрового учета недви-
жимого имущества и государ-
ственной регистрации прав на 
недвижимое имущество и сде-
лок с ним (2013-2018 годы)», 
утвержденной распоряжени-
ем Правительства Российской 
Федерации.

В рамках «дорожной карты» 
Росреестр выполняет ком-

плекс мероприятий по разви-
тию электронных сервисов. В 
частности, с 1 июня 2015 года 
заявителям также предостав-
лена возможность просма-
тривать, получать и копиро-
вать сведения из ЕГРП и ГКН 
в виде электронного документа 
в режиме реального времени 
посредством доступа к инфор-
мационным ресурсам, содер-
жащим сведения ЕГРП и ГКН.

Игорь васильев, руководи-
тель росреестра, подчеркива-
ет: «Предоставление возмож-
ности подачи документов на 
регистрацию прав на недви-
жимое имущество в электрон-
ном виде - один из ключевых 
этапов в реализации програм-
мы по совершенствованию и 
развитию российской учет-
но-регистрационной систе-
мы. Благодаря современным 
информационным технологи-
ям у граждан и бизнеса появи-
лась возможность напрямую 
обратиться в Росреестр за 
получением еще одной из наи-
более популярных и сложных 
услуг. При этом исключено 
влияние человеческого фак-
тора: заявитель самостоя-
тельно подает документы 
и не зависит от действий 
чиновника, а также не теря-
ет времени на визит в офис».

По материалам 
пресс-службы Управле-

ния росреестра по воло-
годской области

Для обсуждения актуальных 
вопросов современного нало-
гового и трудового законода-
тельства в Вологде собрались 
представители бизнес-сообще-
ства, профсоюзных и общест-
венных организаций, а также 
профильных Департаментов 
областного Правительства.

Открыл заседание Губер-
натор области Олег Кувшин-
ников, который отметил, что 
«теневой» бизнес наносит 
огромный ущерб государ-
ству, обществу и легально-
му предпринимательству, обо-
стряет социальные проблемы 
и подрывает финансовую базу 
государственной власти.

«Ситуацию, когда значи-
тельная часть населения 
официально не занята в эко-
номике и не уплачивает нало-
ги, нельзя назвать нормаль-
ной. Ни для кого не секрет, 
что вовремя уплаченные 
налоги и страховые взно-
сы – это зарплата учите-
лей, врачей, это выплата 
пенсий, поддержка больниц, 
школ, детских садов, и всех 
бюджетных учреждений», - 
отметил глава региона.

По его словам, в 2014 году 
Вологодская область первой в 
России комплексно подошла 
к вопросу противодействия 
«теневой» экономике. Одним 
из первых шагов в этом направ-
лении стала уникальная мето-
дика расчета потенциальных 
объемов «теневого» сектора, 
разработанная специалиста-
ми областного Департамента 
стратегического планирования. 
В ближайшее время она будет 
опубликована в ряде научных 
журналов и получит дальней-
шее нормативно-правовое 
закрепление.

«В результате мы опира-
емся не на экспертные мне-
ния, а на реальные цифры. 

Численность неработаю-
щих официально в трудоспо-
собном возрасте составля-
ет 160-170 тысяч человек. То 
есть почти каждый четвер-
тый вологжанин работает 
вообще без оформления, - 
добавил Олег Кувшинников. – 
При этом теневой фонд опла-
ты труда оценочно составля-
ет 39 млрд. рублей, а теневой 
оборот – 243 млрд. рублей. В 
итоге в бюджетную систему 
страны и Вологодской обла-
сти ежегодно не поступает 
около 6 млрд. рублей».

По словам экспертов, цифры 
соответствуют общероссий-
ским тенденциям. На этой неде-
ле данную проблему обозначи-
ла и вице-премьер по социаль-
ным вопросам Ольга Голодец, 
сказав, что треть соотечествен-
ников работает нелегально - это 
36%, и только 64% россиян пол-
ностью работают по закону – 
уплачивают все необходимые 
налоги и взносы.

Для решения этой пробле-
мы Правительством области 
совместно с общественны-
ми организациями, федераль-
ными органами власти, муни-
ципальными образованиями 
был разработан комплек-
сный план противодействия 
«теневому» сектору экономи-
ки области. Он включает в себя 
мероприятия, направленные на 
сокращение контингента неза-
конных коммерсантов и форми-
рование благоприятных усло-
вий для легального бизнеса.

Первые шаги в этом направ-
лении уже сделаны: вологод-
ская область вошла в десять 
лучших регионов страны по 
снижению уровня нефор-
мальной занятости насе-
ления. Кроме того, только в 
2015 году на поддержку мало-
го бизнеса Вологодской обла-
сти предусмотрена рекордная 

за последние 30 лет сумма - 
1 млрд. рублей. Эти средства 
будут направлены на веерный 
комплекс мер – от микрофинан-
сирования и субсидий до содей-
ствия развитию экспорта.

«При этом бизнес, исполь-
зующий «теневые» схемы, 
должен быть готов к тому, 
что меры государственной 
поддержки на него не распро-
страняются. И здесь очень 
важна роль профсоюзов, кото-
рые знают все предприятия, 
работающие в тени и развива-
ющие недобросовестную кон-
куренцию», -  обратил внима-
ние глава региона.

Яркой финальной точкой в 
масштабном совещании стало 
подписание первых трехсто-
ронних соглашений между Пра-
вительством Вологодской обла-
сти, объединениями работо-
дателей и отраслевыми про-
фессиональными союзами. В 
присутствии представителей 
СМИ и общественности под-
писи под документами поста-
вили Губернатор области, руко-
водители Союза лесопромыш-
ленников и лесоэкспортеров, 
Союза предприятий потреби-
тельского рынка, Союза стро-
ителей и проектировщиков, а 
также председатели отрасле-
вых профсоюзов.

«Уверен, эти соглашения 
станут не только первым 
шагом на пути сотрудничест-
ва власти и бизнеса в сфере 
совместного противодейст-
вия теневой экономике, но 
и реальным фундаментом 
эффективного взаимодейст-
вия. Только вместе мы смо-
жем стать успешными и силь-
ными!» - резюмировал Олег 
Кувшинников.

Добавим, что документы 
предполагают совместную 
работу сторон по внесению 
изменений в действующие 
нормативно-правовые акты, 
а также консультации, инфор-
мационный обмен и участие в 
Межведомственной комиссии 
по противодействию «тенево-
му» сектору экономики области.

Пресс-служба Губернатора области

Вологодские коммерсанты выйдут из тени
15 июля состоялось совместное заседание Правитель-
ства области и Правления регионального Союза про-
мышленников и предпринимателей. Итогом совеща-
ния стало подписание серии трехсторонних соглаше-
ний по противодействию теневой занятости и серым 
зарплатам.

опубликовано в соответствии с договором на оказание услуг по распространению 
информационно-аналитических материалов о деятельности органов 

исполнительной государственной власти  вологодской области

В районной администрации

Заместитель начальника финансового управления е.н. Баландина

Обратите внимание

Росреестр начал прием 
документов на регистрацию 
прав в электронном виде
Федеральная служба государственной регистрации, 
кадастра и картографии (росреестр) начала принимать 
в электронном виде документы для государственной 
регистрации прав на недвижимость во всех регионах 
российской Федерации (http://rosreestr.ru/wps/portal/
cc_ib_electronic_state_rights#/).

О Росреестре
Федеральная служба государственной регистра-

ции, кадастра и картографии (Росреестр) является 
федеральным органом исполнительной власти, осу-
ществляющим функции по государственной регистра-
ции прав на недвижимое имущество и сделок с ним, 
по оказанию государственных услуг в сфере ведения 
государственного кадастра недвижимости, проведе-
нию государственного кадастрового учета недвижи-
мого имущества, землеустройства, государственно-
го мониторинга земель, навигационного обеспечения 
транспортного комплекса, а также функции по госу-
дарственной кадастровой оценке, федеральному госу-
дарственному надзору в области геодезии и картог-
рафии, государственному земельному надзору, надзо-
ру за деятельностью саморегулируемых организаций 
оценщиков, контролю деятельности саморегулируе-
мых организаций арбитражных управляющих. Подве-
домственными учреждениями Росреестра являются 
ФГБУ «ФКП Росреестра» и ФГБУ «Центр геодезии, кар-
тографии и ИПД». В ведении Росреестра находится 
ФГУП «Ростехинвентаризация - Федеральное БТИ». 27 
марта 2014 года руководителем Росреестра Федера-
ции назначен Игорь Васильев.

Нужно знать
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Число обучающихся на нача-
ло учебного года — 1537 чело-
век, в том числе детей, обуча-
ющихся по адаптированным 
общеобразовательным про-
граммам – 41 человек. На конец 
учебного года число школьни-
ков составляло 1530 человек, в 
том числе по адаптированным 
общеобразовательным про-
граммам – 40 человек. Число 
учащихся, начиная с 2011-2012 
учебного года, ежегодно увели-
чивается.

ИТогИ 
УчеБного годА

1530 учащихся общеобразо-
вательных учреждений пере-
ведены в следующий класс 
или окончили школу. В том 
числе переведена в следую-
щий класс условно одна учени-
ца МБОУ «Морозовская сош», 
не освоившая общеобразова-
тельную программу по одному 
предмету. 

Успеваемость  по району 
составляет 99,9%, качество 
обучения – 50,8%.

Все дети в возрасте от 7 до 
15 лет, проживающие на терри-
тории района, охвачены обуче-
нием. Динамика результатов 
обучения стабильная.

Обучение по ФГОС началь-
ного общего образования 
(НОО) проходили все учащи-
еся начальных классов, всего 
668 человек. Обучались в опе-
режающем режиме по ФГОС 
основного общего образова-
ния (ООО) 171 человек. Доля 
обучающихся в соответствии 
с ФГОС составила 54,6% от 
общего числа обучающихся, 
что соответствует плановому 
показателю «дорожной карты». 

В шести учреждениях 
основного общего и средне-
го общего образования реали-
зовывались образовательные 
программы по  предпрофиль-
ной подготовке для 256 уча-
щихся. Профильное обучение 
по образовательной програм-
ме информационно-техноло-
гического профиля осуществ-
лялось в МБОУ «Верхова-
жская средняя школа имени 
Я.Я.Кремлева» для 21 уча-
щегося.

Образование

гоСУдАрСТвеннАя 
ИТоговАя АТТеСТАЦИя 
выПУСКнИКов (гИА)
девяТыХ КЛАССов

В девятых классах  образо-
вательных учреждений рай-
она обучались 114 учащихся 
обычных классов и пять уча-
щихся в классах по адаптиро-
ванным образовательным про-
граммам для детей с ограни-
ченными возможностями здо-
ровья (ОВЗ). Все выпускники 
были допущены к государст-
венной итоговой аттестации и 
успешно ее прошли. Получили 
аттестаты об основном общем 
образовании 114 выпускни-
ков.  Из них шесть человек 
получили аттестаты об основ-
ном общем образовании с 
отличием: в МБОУ «Верхова-
жская средняя школа имени 
Я.Я.Кремлева»  пять человек, 
в МБОУ «Верховская средняя 
школа» - один человек.  

Пять выпускников с ОВЗ 
получили свидетельства об 
обучении.

Все выпускники проходили 
ГИА в форме основного госу-
дарственного экзамена (ОГЭ) 
по одному из обязательных 
предметов - математике. По 
второму обязательному пред-
мету, русскому языку, 113 
выпускников проходили ГИА в 
форме ОГЭ, один выпускник 
с ОВЗ проходил ГИА в форме 

государственного выпускно-
го экзамена (ГВЭ). Для фор-
мирования профильных клас-
сов выпускники сдавали экза-
мены по выбору:

- обществознание – 24 чело-
века;

- химию – 11 человек;
- биологию – три человека;
- историю – один человек;
- английский язык – один 

человек.

Для проведения государ-
ственной (итоговой) атте-
стации был создан один 
пункт проведения экзаменов 
(ППЭ) на базе мБоУ «вер-
ховажская средняя школа 
имени я.я.Кремлева». Для 
контроля процедуры экзаме-
нов были зарегистрированы 
14 общественных наблюда-
телей. Нарушений в проведе-
нии экзаменов  не зафиксиро-
вано, апелляций выпускников 
по процедуре проведения ОГЭ 
не поступало. Апелляций по 
результатам экзаменов о несо-
гласии с выставленными бал-
лами также не было.

гоСУдАрСТвеннАя
(ИТоговАя)  АТТеСТАЦИя 
выПУСКнИКов 
11 КЛАССов

В 11 классах общеобразо-
вательных учреждений райо-
на обучались 63 выпускника. 

Все выпускники были  допуще-
ны к государственной итоговой 
аттестации и успешно прошли 
ее по обязательным предме-
там  русский язык и матема-
тика   и получили аттестаты о 
среднем общем образовании. 
Получили аттестаты о среднем 
общем образовании  с отли-
чием и  награждены медалью 
«За особые успехи в учении» 
шесть выпускников: в МБОУ 
«Верховажская средняя школа 
имени Я.Я.Кремлева» Кашин-
цева Ксения, Киреева елиза-
вета, нарывкина валерия, 
Пономарев даниил; в МБОУ 
«Верховская школа» - дерби-
на Арина; в МБОУ «Чушевиц-
кая средняя школа» - долговя-
зов дмитрий.

  Отличники с успехом под-
твердили свои знания на госу-
дарственной итоговой атте-
стации.

Для проведения государст-
венной итоговой аттестации 
в районе был создан один 
пункт проведения экзамена 
на базе Верховажской средней 
школы имени Я.Я.Кремлева. 
Все выпускники проходили 
ГИА в форме Единого госу-
дарственного экзамена. Для 
проведения малочислен-
ных экзаменов выпускники 
направлялись в ППЭ г. Волог-
да. Во время каждого экзаме-
на в пункте его проведения 
присутствовали медицинский 
работник и сотрудники ОВД. 
Пункт был оснащен видео-
наблюдением и переносны-
ми металлоискателями. Для 
наблюдения за ходом экзаме-

Итоги 2014-2015 
учебного года

 На 01.06.2015 года образовательная 
сеть района включает 26 учреждений 
образования, в том числе:

- 12   детских садов; 
- 13 общеобразовательных учреждений;
- одно  учреждение дополнительного 

образования.
В течение учебного года МБОУ ДОД 

«Верховажский Дом детского творчест-
ва», МБОУ ДОД «Верховажская детско-
юношеская спортивная школа», МБОУ 
ДОД «Детский оздоровительно-образова-
тельный центр «Дружба» были объедине-
ны в одно учреждение – МБУДО «Центр 
дополнительного образования детей».

В пришкольных интернатах МБОУ 
«Верховская школа», МБОУ «Нижнекулой-
ская средняя школа», МБОУ «Чушевиц-

кая средняя школа» проживали 38 обуча-
ющихся.

В семи общеобразовательных учрежде-
ниях была организована работа 12 групп 
продленного дня с количеством воспи-
танников 236 человек.

В шести школах осуществлялся под-
воз 211 учащихся.

На двухсменном режиме работали две 
школы районного центра, во вторую 
смену занимались 117 учащихся.

По пятидневной рабочей неделе рабо-
тали семь школ. 

Был скомплектован 101 обычный обще-
образовательный  класс-комплект и 
семь классов-комплектов по адапти-
рованным общеобразовательным про-
граммам 7 и 8 вида.

нов были привлечены восемь 
общественных наблюдателей. 
ППЭ был проверен органами 
контроля и надзора Департа-
мента образования. Наруше-
ний порядка проведения экза-
менов не выявлено. Апелля-
ций о нарушении порядка про-
ведения ЕГЭ не поступало. 

Максимальный балл 100 
выпускники района не набра-
ли. Более 90 баллов набрали 
пять выпускников по русскому 
языку, в том числе двое из Вер-
ховажской, двое из Чушевиц-
кой, один из Верховской сред-
них школ.

Средние тестовые баллы по 
району по большинству пред-
метов не имеют резкого отли-
чия от средних региональных 
значений. выше областно-
го уровня средние тесто-
вые баллы по математике, 
химии, физике, немецкому 
языку. Повысились в сравне-
нии с прошлым годом средние 
тестовые баллы по математи-
ке, русскому языку, физике, 
химии. В то же время наблю-
дается снижение результатов 
к уровню прошлого года по 
обществознанию, литературе 
и английскому языку. 

Одной из главных задач на 
новый учебный год остается 
работа по повышению каче-
ства знаний выпускников, по 
их осознанному профессио-
нальному самоопределению, 
продуманному выбору ими 
предметов на ЕГЭ, качествен-
ная организация подготовки 
выпускников к ЕГЭ и ГИА-9.

Благодарим за предоставленные сведения г.А. Попову, 
заместителя начальника управления образования

дмитрий долговязов 
(чушевицкая средняя школа)

Арина дербина
(верховская средняя школа)

Ксения Кашинцева, елизавета Киреева, даниил Пономарев, 
валерия нарывкина (верховажская средняя школа)
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По следам событий

По труду 
и честь

Приветствуя коллег, Лев 
Мариев подчеркнул, что по 
итогам пяти месяцев только 
два района из шести (Верхо-
важский и Сокольский) обслу-
живаемые Сокольским почтам-
том, выполнили план по дохо-
дам. А почтамт в областном 
соревновании победил в номи-
нации «Самый крупный прода-
вец товаров народного потре-
бления». «Спасибо всем за 
работу, в этом достижении есть 
заслуга каждой из вас», - сказал 
Лев Владимирович.

К основным показателям, по 
которым оценивается рабо-
та отделения связи, относят-
ся почтовые  услуги, финансо-
вые услуги и коммерческая дея-
тельность. Доводятся отдель-
ные планы по письменной и 
ценной корреспонденции, по 
посылкам, выплате пенсий, 
подписке на печатные изда-
ния и т.д. Это только на пер-
вый взгляд работа почтальо-
на кажется простой. Но если 
вникнуть поглубже, начинаешь 
испытывать уважение к людям, 
которые за такое небольшое 
жалование оказывают массу 
необходимых людям услуг, 
берут на себя немалую мате-
риальную ответственность.  

Исполнительные, инициа-
тивные работники, болеющие 
душой за дело, которым зани-
маются, всегда на виду. Их ува-
жают земляки, ценит руковод-
ство.

Почетной грамотой главы 
района за достигнутые успехи 
в развитии и совершенствова-
нии почтовой связи, добросо-
вестный труд и в связи с про-
фессиональным праздником 
награждена Лукинская Люд-
мила георгиевна, почтальон 
2-го класса ОПС «Верховажье». 
Благодарность главы района 
вручили Самодуровой мари-
не васильевне, начальнику 
отделения связи «Феклуха», и 
Стрежневой надежде васи-
льевне, почтальону 2 класса 
ОПС «Сметанино».

Л.В.Мариев объявил о награ-
ждении Благодарностью мини-
стра связи Бределевой гали-
ны валентиновны, начальни-
ка ОПС «Верховажье».

Благодарственным письмом 
начальник Сокольского почтам-
та поощрил Брагину нину 
Борисовну, начальника ОПС 
«Макарцево», и Белкину гали-

ну Ивановну, начальника ОПС 
«Каменка».

Также Лев Владимирович 
привез заслуженную награду 
победителю областного кон-
курса среди отделений связи 
за проведение подписной кам-
пании. Обладателем денеж-
ной премии стал отделение 
почтовой связи «Леушинс-
кая», приз вручили начальни-
ку галине васильевне Бах-
тиной. 

Оказывается,  у почтовых 
работников есть еще один 
профессиональный праздник 
-  День радио и всех отраслей 
связи, который отмечается 7 
мая. Лев Мариев в торжествен-
ной обстановке озвучил поощ-
рения, приуроченные к этой  
дате. Шемелиной раисе Лео-
нидовне, почтальону 2 клас-
са отделения почтовой связи 
«Каменка», присвоено почет-
ное звание «Мастер связи», 
это тоже министерская награ-
да. Начальник ОПС «Артемьев-
ская» (Косково) дмитриевская 
мария Александровна награ-
ждена Почетной грамотой УФПС 
Вологодской области. Брагина 
нина Борисовна, начальник 
ОПС «Макарцево», занесена на 
Доску Почета Управления почто-
вой связи в Вологде. 

Главные 
партнеры

Не осталась в долгу и редак-
ция районной газеты. Мы счита-
ем почтовых работников свои-
ми главными партнерами в рас-
пространении «Верховажского 
вестника». В непростых усло-
виях повышения цен на достав-
ку периодики нам совместны-
ми усилиями удалось сохра-
нить тираж на второе полуго-
дие 2015 года на уровне трех 
тысяч экземпляров. Полови-
на почтовых отделений (11 из 

22-х) удержали тираж на своих 
доставочных участках, а неко-
торые даже перевыполнили 
план. С большим удовольст-
вием называем  передовиков - 
это отделения почтовой связи 
«ногинская», «Потуловская», 
«Климушино», «ворониха», 
«великодворская», «Смета-
нино», «морозово», «Леушин-
ская», «Каменка», «Слобода», 
«Пежма». Всем от редакции - 
Благодарственные письма, 
небольшие денежные премии 
и газета на все шесть меся-
цев в подарок. Надеемся, что 
и остальные отделения связи 
в следующем полугодии под-
тянутся. 

Спасибо всем за работу, 
за преданность своему делу! 
Понимаем, что порой приходит-
ся бороться за каждого подпис-
чика, напоминать, убеждать, а 
иногда даже уговаривать. Поэ-
тому кроме деловых качеств 
и профессиональных умений, 
которыми должен обладать 
почтальон, наверное, на пер-
вый план выходят коммуни-
кабельность, доброжелатель-
ность, умение найти подход к 
людям.

Есть такое выражение – 
корреспондента ноги кормят. 

То же самое можно сказать и 
о почтальонах. Их зарплата 
сегодня напрямую зависит от 
количества оказанных услуг. 
Существуют стимулирующие 
доплаты к окладу за достав-
ку письменной корреспонден-
ции, газет, журналов, за каж-
дый подписанный номер пери-
одики, за выписку квитанций, 
продажу лотерейных билетов 
и др. То есть, действует прин-
цип материальной мотивации: 
как поработал, так и получил.

Опять можно провести парал-
лель с корреспондентами 
нашей газеты. На их денежное 
вознаграждение влияет коли-
чество и качество опублико-
ванных материалов. Для сти-
мулирования труда творческих 
работников у нас в редакции 
разработана балльная систе-
ма, есть гонорарный фонд.

Реконструкция 
откладывается

Пользуясь случаем, зам. 
главы района н.Б. Кузнецова 
поинтересовалась у начальни-
ка Сокольского почтамта плана-
ми руководства на счет строи-
тельства нового здания почты 
в райцентре, которое ожида-
лось в текущем году. На что 
Лев Владимирович ответил: 
«В 2015 году планировалась 
реконструкция здания отде-
ления связи в Верховажье. Но 
помешали кризисные явления в 
стране, в результате программа 
была полностью закрыта. Сей-
час никто не озвучивает кон-
кретных сроков, но обещание 
не забыто».

На ремонт всех 106 отделе-
ний почтовой связи  почтамту 
в год выделяется пять тысяч 
рублей!.. Наверное, поэто-
му в здании почты в Верхова-
жье никак не могут закончить 

ремонт полов, начатый еще в 
феврале.

Нынче удалось лишь почи-
нить крыльцо у почты в д. 
Потуловской, чему очень рады и 
клиенты, и конечно же, началь-
ник ОПС Т.А.Кулакова. 

Депутат ЗСО Ю.в.ордин в 
своем поздравлении говорил 
о  социальной миссии почты. 
Особенно это проявляется 
в сельской местности, когда 
почтальон для одиноких пожи-
лых людей в отдаленных дерев-
нях  – желанный гость, который 
принесет и пенсию, и товары 
первой необходимости, расска-
жет новости, да хотя бы просто 
справится о здоровье. Юрий 
Вячеславович пообещал, что 
вместе со своим коллегой В.Л. 
Леухиным возьмёт под личный 
контроль вопрос о строительст-
ве здания почты в Верховажье. 

Только у нас
После торжественной части 

- культурная программа. Участ-
ники встречи посмотрели 
фильм-презентацию о районе, 
познакомились с выставкой  
картин местных художников, 
посвященной 70-летию Побе-
ды в Великой Отечественной 
войне.

Такие встречи-чествования 
работников почтовой связи с 
участием первых лиц района 
и почтамта проводятся далеко 
не в каждом районе. По край-
ней мере, из шести, почтовые 
отделения которых объеди-
нены в Сокольский почтамт, 
только у нас. Эта добрая тра-
диция, по словам организато-
ров, будет сохранена. Ведь бла-
годарность за труд, внимание к 
людям дорогого стоят.

- «Почта России» живет сегод-
ня нелегко. От государства нам 
помощи нет вообще, отменены 
дотации на доставку периодики, 
даже в отдаленные уголки, на 
универсальные услуги. Прихо-
дится надеяться только на себя. 
Наши доходы - в наших руках. 
Чем больше доставим печат-
ной продукции, продадим това-
ров, окажем услуг, тем лучше 
для всех. Нужно верить в свет-
лое будущее. Кризисы имеют 
свойство заканчиваться. Страна 
его переживет, а вместе с ней и 
почта», - закончил свое высту-
пление на оптимистичной ноте 
начальник почтамта Лев Мариев.

наталия СвИрСКАя
Фото ольги гУЛИноЙ

Надеемся 
только на себя
10 июля, накануне профессионального праздника дня 
российской почты, администрация района совмест-
но с местным отделением партии «единая россия» 
организовали традиционную торжественную встречу 
для почтовых работников. она прошла в уютном зале 
дома художника имени в.А. михалева. Сотрудников 
отделений почтовой связи поздравили заместитель 
главы района наталья Кузнецова, депутат Законода-
тельного Собрания области Юрий ордин, начальник 
Сокольского почтамта Лев мариев, секретарь верхо-
важского местного отделения партии «единая россия» 
евгения макарова, глава верховского сельского посе-
ления николай Стрежнев, редактор районной газеты 
наталия Свирская. общее фото участников встречи, посвященной дню российской почты. 10 июля 2015 года

Здание почты в верховажье – запланированная на 2015 год 
реконструкция отложена на неопределенный срок

Л.в.мариев – начальник 
Сокольского почтамта 

Почтальон Л.г. Лукинская 
(верховажье) награждена Почет-
ной грамотой главы района
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Прошу, к примеру, привезти 
гравия, чтобы подсыпать почти 
не проезжую из-за дождей 
дорогу к медпункту, и сразу 
предупреждаю, что денег на 
это нет, по смете не положено. 
А он в ответ: «Сделаем, конеч-
но, не беспокойтесь», - и тут 
же дает распоряжение водите-
лю КамАЗа отвезти туда две 
машины гравия, а грейдеристу 
– все разровнять. 

И жители деревень не раз 
обращались с просьбами: то 
яму, то старый колодец засы-
пать (опасно, ребятишки, не 
дай Бог, играя, провалятся), 
то дорогу к дому прогрейди-
ровать… Никому не отказал.

В наших карьерах давно уже 
весь хороший гравий выбран. 
Владимиру Владимировичу 
пришлось не один карьер сме-
нить, чтоб найти подходящий 

по качеству. Сначала вози- 
ли глину с камнем. Для гор 
она идеально подходит, легко 
укатывается, но в дождливую 
погоду на глине разве что кру-
той внедорожник пройдет, а не 
наши машины. Так он глину 
еще и гравием засыпал, кото-
рый только в третьем карье-
ре оказался. Теперь Евсюнин-
ская гора нам не страшна!

За десять  дней у нас отре-

Нам пишут

По следам событий

Человек слова 
и дела
Уже второй год в нашем сельском поселении ремонтом 
дорог занимается индивидуальный предприниматель 
из чушевиц в.в. дьячков. нынче сразу после того, как 
он выиграл аукцион по выбору подрядной организа-
ции, в течение десяти дней его коллектив и техника 
работали в морозове. 

Экскаваторщик, грейдерист, водители двух КамАЗов и 
двух мАнов выполнили весь запланированный ремонт 
морозовских дорог, причем добросовестно и качествен-
но. деревня еще не проснулась толком, наши только на 
работу собираются, а дорожники из чушевиц уже при-
ехали. владимир владимирович сам ежедневно контр-
олировал работу, решал, куда грейдер послать, куда 
гравий в первую очередь везти. не отказал ни в одной 
просьбе, хотя в смету было включено далеко не все. Погрузка гравия в карьере

монтировали подъезды к 
деревням Евсюнинская (гора) 
и Мининская. Подсыпали и 
прогрейдировали дорогу по 
деревне Машковская, улицу 
Полевую, дороги к медпункту 
и детскому саду, положили 
трубу на переезде в деревню 
Мининскую. А сколько более 
мелкого ремонта, выполнен-
ного по просьбе жителей и 
администрации!     

Вечером 9 июля террито-
рия у Пестерёвской рощи 
ненадолго превратилась 
в мини-стадион с беговой 
дорожкой в поле и бассей-
ном в озере. 

Примерно за 40 минут до 
старта к месту проведения 
соревнований начали под-
тягиваться спортсмены. 
Большинство участников, 
конечно, местные, но были 
среди них и гости из сосед-
ней Архангельской области и 
Вологды. Всего же желающих 
померяться силами собра-
лось 13: двое юношей, три 
женщины и восемь мужчин. 
Всем им предстояло на ско-
рость преодолеть три этапа: 
проплыть 80 м, проехать на 
велосипеде 3300 м и пробе-
жать 1100 м. 

Буквально сразу, после 
судейской команды «Марш!», 
в лидеры вышел верховажа-
нин Алексей Колосов. Пер-
вым «вынырнув» из озера, он 
пересел на своего «железно-
го коня» и удерживал лидер-
ские позиции в течение всей 
«гонки преследования». 
Финишировав со временем 
12 минут 25 секунд, Алек-
сей занял первое место. 

Следом за победителем, 
отстав от него на минуту с 

небольшим, пересек финиш-
ную черту Александр Худа-
шов из поселка Октябрь-
ский. Замкнул тройку лиде-
ров наш земляк из Чушевиц 
Илья Шадрин. 

Среди юношей до 18 лет 
первым стал Антон Поткин, 
преодолевший все этапы за 
14 минут 30 секунд, вторым – 
дмитрий Завьялов, которо-
му на это понадобилось чуть 
больше 15 минут. 

Из женщин до финиша 
дошли только две – одна 
из участниц, повредив ногу 
на первом этапе, сошла с 
дистанции. «Золото» доста-
лось наталье Бовыкиной, а 
«серебро» — надежде неча-
евской. 

Несмотря на результаты, 
всех, кто наперекор непого-
де вышел на старт триатлона, 
смело можно назвать чемпи-
онами и уж точно настоящи-
ми спортсменами с боевым 
характером. Поэтому, думаю, 
будет уместным перечислить 
всех, кто участвовал в сорев-
нованиях, ведь победа порой 
–не самое главное. Итак, 
участие в триатлоне-2015 
кроме уже названных спор-
тсменов приняли: Кулеше-
ва наталья, Сергей Коро-

лев, Сергей Стениловский, 
николай митлинов, Юрий 
Сысолятин, Андрей Лоба-
нов. 

   
По словам василия Шимо-

ва, организатора и главного 
судьи, подобные соревнова-
ния проходят мало где. Вот 
почему в Верховажье с удо-

Побольше бы таких Дьяч-
ковых, так и жили бы легче! 
Человек слова и дела, он не 
гонится за сиюминутной выго-
дой, трудится для людей, на 
совесть. Спасибо большое 
ему и его коллективу от всех 
морозовцев! 

Добавлю еще, что все это 
сделано в долг, т.к. день-
ги, утвержденные по смете, 
поступят еще нескоро. Что 
скрывать, многим нашим 
предпринимателям приходит-
ся так работать. 

Знаю, что ситуация с финан-
сированием осложнена кризи-
сом и другими причинами. Но 
все равно не очень понятно, 
почему так получается, что 
средств на улучшение жизни 
простых россиян всегда не 
хватает. И надежды, что ког-
да-то это изменится, с каждым 
годом все меньше. 

Вот поэтому я поддержи-
ваю предложение об укрупне-
нии сельских поселений. На 
мой взгляд, многие пробле-
мы централизованно решить 
будет легче.

Т.н. герасимовская, 
глава морозовского 

сельского поселения

Триатлон под номером три… 
…или новый спортивный бренд? 
Тот факт, что ежегодно погода, когда в верховажье 
проходит триатлон, мягко говоря, не очень, уже ста-
новится традицией. небесная канцелярия как будто 
специально «ставит палки в колеса» участникам, 
еще до старта отбирая самых смелых и выносли-
вых. в этом году погода тоже не была к триатлони-
стам благосклоннее. но даже дождь и 14 градусов 
тепла не испугали настоящих спортсменов, и третьи 
по счету соревнования по триатлону состоялись. 

надежда нечаевская заняла 
второе место среди женщин

вольствием приезжают спор-
тсмены из других областей. 
Возможно, если бы нашлись 
спонсоры и просто неравно-
душные к этому люди, то три-
атлон в Пестерёвской роще 
мог бы стать нашим спортив-
ным брендом, как, например, 
биатлон в Сметанине. Может, 
в будущем это предположе-

Заплыв на 80 м – первый этап соревнований

в двух метрах от финиша Антон Поткин
Алексей Колосов – 

трехкратный чемпион 
верховажского триатлона

ние станет реальностью, а 
пока триатлонисты расста-
лись до следующего года с 
надеждой хотя бы на  положи-
тельные изменения в погоде. 

   ольга гУЛИнА, 
фото автора
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д.наумиха 
гАЛИне вАЛенТИновне 
ПЛАТовоЙ 

Поздравляем с юбилеем!
День сегодня необычный – он волшеб-

ный, не простой. Юбилей мы отмечаем 
нашей мамочки родной. Поздравляем, 

дорогая, с круглой датой, важным днем! 
Знай, душой мы отдыхаем в мире ласко-

вом твоем. Будь здорова, будь счастлива, 
никогда не унывай, то, что мы — твоя опора никогда не забывай!

Сын, дочь, зять, внуки

с. верховажье 
ТАТьянУ нИКоЛАевнУ КАПУСТИнУ 
поздравляем с юбилеем!
У Вас сегодня юбилей, мы от души Вас поздравляем и в жизни 
главного желаем – здоровья, счастья, радости и лет до ста без 
старости!

Тетерина в.Ф., гулина С.И., Шаманина И.в.

д.Сметанино 
нАдежде нИКоЛАевне АрТЮХовоЙ 
Дорогую подругу поздравляем с красивым, ярким юбилеем!
Тебе сегодня, в день рожденья, хотим мы счастья пожелать, 
удачи, радости, успеха, здоровой быть и бед не знать! Прегра-
ды в жизни и помехи легко и быстро устранять, побольше смеха, 
меньше грусти и  никогда не унывать!

Бречаловы Павел, Татьяна

п.Т.ручей 
Иде АЛеКСАндровне КУЛАКовоЙ 
Дорогая наша мамочка! От всего сердца поздравляем тебя с 
80-летним юбилеем!
Добрых слов о тебе можно много сказать: справедлива, добра, 
терпелива. В этот день от души мы хотим пожелать жизни дол-
гой, полной, счастливой! Желаем крепкого здоровья и удачи!

Саша, гена, Люда, внуки

п. Феклуха, нИКоЛАЮ нИКоЛАевИчУ ПогожевУ 
Уважаемый Николай Николаевич! Поздравляем с юбилеем!
Желаем счастья и удачи и много-много долгих лет, ну, а глав-
ное, здоровья, чего дороже в жизни нет!

Коллектив ооо «БиоЛесПром»

п.Феклуха 
ЛЮдмИЛУ нИКоЛАевнУ мАКовеевУ 
поздравляем с юбилеем!
Две пятерки встали рядом – получился юбилей!
Но печалиться не надо, улыбайтесь веселей!
В юбилейный день рожденья шлем свое мы поздравленье —
Быть веселой, справедливой, жизнерадостной, счастливой!

Коротаевские, нахимовы

д.Киселево 
мАрИЮ грИгорьевнУ ПодоСеновУ 
поздравляем с юбилеем!
Хочешь, не хочешь, а годы идут, вложены в них и здоровье, и 
труд. Были невзгоды, и радость была, а пожелать мы хотим толь-
ко добра. Желаем счастья и удачи и много-много долгих лет, ну, 
а главное – здоровья, чего дороже в жизни нет!

дети, внуки, правнуки

с.чушевицы, д.Пукирево 
оЛьге ИвАновне АрХИПовоЙ
Дорогая мама, бабушка поздравляем с юбилеем! 75 – лишь нача-
ло пути! Сил тебе желаем, ведь долго идти, здоровья поболь-
ше и красоты, пусть вечно сбываются твои мечты!

дети, внуки, правнучка

В соответствии с постановлением администрации Верховажского 
сельского поселения Верховажского муниципального района Воло-
годской области от 17.07.2015 года №151 «О проведении торгов в 
форме открытого аукциона по продаже земельного участка, распо-
ложенного по адресу: Вологодская область, Верховажский район, 
с. Верховажье, ул. Садовая, д. 7», администрация Верховажского 
сельского поселения проводит торги в форме открытого аукциона 
по продаже находящегося в муниципальной собственности:

- земельный участок площадью 1185 кв.м, кадастровый 
№ 35:07:0501008:226, расположенный по адресу: вологодская 
область, верховажский район, с. верховажье, ул. Садовая, дом 
7, начальная цена 450000 рублей. 

Дата проведения аукциона: 28.08.2015 года,  по адресу: воло-
годская область, верховажский район, с. верховажье, ул. Сво-
боды, д. 8, кабинет главы, 11 часов 00 минут.

Информация о продаже имущества, порядок подачи заявок  и 
проведении торгов, условия договора купли-продажи, банковские 
реквизиты для перечисления задатка указаны на сайте www.adm-
verhovagie.ru. и сайте www.torgi.gov.ru.   

Справки по телефону: 2-14-55 /Прыгов Игорь николаевич/

Администрация сельского поселения Климушинское  изве-
щает, что 17 июля 2015 года  в сельском поселении Климу-
шинское состоялись публичные слушания по проекту решения 
Совета поселения «о внесении изменений и дополнений в 
Устав муниципального образования Климушинское». Участ-
ники слушаний одобрили проект решения Совета поселения.

Время не остановишь – 
известно всем. Вчерашний 
день не вернешь и не повто-
ришь. Время неумолимо и 
никому неподвластно. Про-
ходят годы, и в человеческой 
памяти стираются знакомые 
лица людей, исчезают под-
робности важнейших событий 
и фактов… Много ли осталось 
в нашей памяти ярких впечат-
лений и жизненных подроб-
ностей о родном Кочеваре, о 
людях, здесь обитавших?

На 22 июня 1941 года на 
Кочеваре проживало почти 
700 человек, а сегодня нет и 
четверти того населения. Но 
несмотря на все трудности и 
неудобства, кочеварский край 
живет. Красива наша природа, 
лес богат грибами и ягодами, а 
люди гостеприимные, привет-
ливые, трудолюбивые. Быва-
ют и на нашей земле празд-
ники, впечатления от которых 

Из почты «ВВ» *

долго живут в душе. 
11 июля в деревне вели-

кодворская состоялся один 
из них под названием «Роди-
тельский дом – начало начал», 
который собрал очень много 
гостей, приехавших на встре-
чу со своей малой родиной, 
родными, друзьями, одноклас-
сниками и просто знакомыми. 
Праздник начался с богослуже-
ния в храме Пресвятой Бого-
родицы в деревне Кочеврский 
Погост, которое провел отец 
Евгений.

На торжественном  открытии 
на сцене у кочеварского клуба 
жителей и гостей поздравили 
глава Чушевицкого поселения 
н.н. Тесакова и ведущий спе-
циалист администрации н.С. 
Стулова. Затем состоялся 
праздничный концерт само-
деятельных артистов чуше-
вицкого ДК. Перед зрителями 

выступили замечательные кол-
лективы «Рябинушка», «Бабье 
лето», «Мелодия». Все с удо-
вольствием участвовали в 
играх и викторинах, в чество-
вании самого пожилого и само-
го молодого жителя деревни. 

В течение всего дня работни-
ки чушевицкого ФОКа органи-
зовывали для детей спортив-
ные соревнования, работал 
батут. В местном клубе была 
оформлена выставка работ 
Т.м. Федышиной и в.д. Кли-
мовской. У палаток бойко шла 
торговля продовольственными 
и промышленными товарами, 
шашлыками.

После концерта состоялась 
«Сборная селянка» - общее 
деревенское чаепитие с песня-
ми, частушками и плясками. 
Деревенский праздник, закон-
чившийся за полночь дискоте-
кой, удался на славу. Жители 
и гости благодарят организа-
торов праздничного меропри-
ятия, участников художествен-
ной самодеятельности, работ-
ников торговли и ждут новых 
встреч на кочеварской земле.

н. Стулова

Наша деревня в глуши 
затерялась,

да и домов в ней немного осталось. Тихо, спокойно живет 
деревенька…

Поздравляем!

Обратите внимание

Местное самоуправление

Реклама

Пластиковые окна. 
8-921-129-47-26

БУренИе СКвАжИн
нА водУ

договор, гарантия
8-921-065-34-54

Окна, двери ПвХ 
ООО «Профиль-Шаг». 

8-921-143-63-31 

«СтрОйкОлОдец». 
Копка колодцев, 

септиков, доставка 
колец. недорого! 

8-921-716-15-04

в магазине «модняшки» 
новое поступление 

детской одежды, 
одежды для школьников. 

низкие цены.

СПК «Агрофирма 
Красная звезда» 

24 июля 2015 года 
приглашает покупателей 

за свининой собственного 
производства на рынок 
по ул.Пионерская, д.4а

26 июля в рдК 
с. верховажье 

ШКоЛьнАя 
ярмАрКА: 
блузки, 

сарафаны, 
юбки, спортивные 

костюмы, 
трикотаж

открылась новая 
парикмахерская 

«Мелашка», 
ул.октябрьская, д.13 

(здание росгосстраха), 
низкие цены. 

обращаться 
по телефону: 

8-909-596-90-99

♦Баннеры б/у. Сдам в 
аренду бетономешалку, 
мотобур, бензокосу, 
генератор.  
8-921-129-47-26

♦Баннеры б/у.  
8-921-069-78-62

♦грузоперевозки «газель» 
1,5 т., 4 м., тент.
8-921-064-67-99

♦вагонка сухая  
(осина, хвоя), штакетник, 
плита OSB (570р.).  
8-921-715-40-18

♦Изготовлю внутридомовую 
лестницу. 
8-921-067-87-64

♦делаем водопровод, 
отопление из 
полипропилена, собираем 
душевые кабинки и любую 
сантехнику.  
8-921-067-05-14

♦Сдам комнату в г.вологда 
на длительный период. 
8-900-535-61-56, 
8-951-744-45-15

♦С 31 июля по 2 августа 
паломническая поездка в 
Псково-Печорский 
монастырь.  
Справки по 
т. 8-921-824-58-19
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Администрация Верховажского муниципального района, районный совет 
ветеранов выражают глубокое соболезнование родным и близким по пово-
ду преждевременной смерти ветерана педагогического труда 
макаровской Лидии Федоровны.

Управление образования и райком профсоюза с прискорбием извещают 
о безвременной смерти бывшей учительницы, директора, председателя 
профсоюзной организации Рогновской школы 
макаровской Лидии Федоровны 
и выражает глубокое соболезнование родным и близким.

Выражаем глубокое соболезнование мужу Василию Константиновичу, 
детям Сергею и Валерию, их семьям, всем родным и близким в связи с 
безвременной смертью жены, мамы, бабушки 
макаровской Лидии Федоровны. 
Скорбим вместе с вами.
Семьи Чучневых Н.В. и А.В., Брагиных Т.И. и А.А.,  
Брагиных И.А. и В.А., Самылова Н.В., Кудрина Л.Н.

Выражаем глубокое соболезнование сестре Юриной Анне Федоровне, 
племянникам Евгению и Альберту, всем родным и близким по поводу 
смерти 
макаровской Лидии Федоровны. 
Пусть земля ей будет пухом.
Архиповы, Трушева, Бритько, Самыловы, Галиевы,  
Сатовы, Плешевеня

Выражаем глубокое соболезнование Макаровскому Василию Констан-
тиновичу, Сергею и Валерию, всем родным и близким по поводу смерти 
жены, мамы, бабушки 
макаровской Лидии Федоровны. 
Скорбим вместе с вами.
Румянцева Г.П., Закрепины Н.П. и Г.Л., Друговская Л.В., 
Макаровская Т.В., Селиванова Т.В.

Выражаем глубокое соболезнование мужу Макаровскому Василию Кон-
стантиновичу, детям Сергею и Валерию, невесткам Анжеле и Юлии, вну-
кам, родным и близким в связи с преждевременной смертью жены, мате-
ри, бабушки, свекрови 
макаровской Лидии Федоровны. 
Скорбим вместе с вами.
Брагины Валентина Александровна и Альберт Андреевич, 
Верещагины Ангелина Афанасьевна  
и Николай Константинович

Выражаем глубокое соболезнование Богдановой Елене Александровне, 
всем родным и близким по случаю смерти брата 
Петухова виталия Александровича.
Коллектив ООО СП «Вага»

Выражаем глубокое соболезнование Богдановой Елене Александровне, 
всем родным и близким по случаю смерти брата 
Петухова виталия Александровича.
Кондакова Г.А., Кирилова Л.Н., Кондакова Л.Д., Максимовская О.Б., 
Жигалова И.Н., Байдакова Т.А.

Выражаем глубокое, искреннее соболезнование детям Ивану, Вла-
димиру, Марии, Евгению, всем родным и близким по поводу смерти 
мамы, бабушки 
житнухиной галины евгеньевны. 
Скорбим вместе с вами.
Астафьевы В.Ф., Н.А., Л.В., Бакеевы

Выражаем соболезнование родным и близким по поводу смерти 
житнухиной галины евгеньевны. 
Стениловские, Колесниковы, Петуховы, Завьяловы, Щукин В.Н.

Совет, правление, Совет ветеранов Верховажского райпо выражают глу-
бокое соболезнование родным и близким по поводу смерти ветерана 
потребкооперации 
житнухиной галины евгеньевны.

Выражаем глубокое соболезнование Кудряшовой Марии Федоровне, ее 
семье, всем родным и близким по поводу смерти мамы 
житнухиной галины евгеньевны.
Коллектив магазина «Пульс»

Выражаем глубокое соболезнование семье Кудряшовых: Марии Федо-
ровне, Игорю Борисовичу, Евгению, Александру, Житнухину Ивану Федо-
ровичу, всем родным и близким по поводу смерти мамы, тещи, бабушки 
житнухиной галины евгеньевны. 
Коллектив магазина «Парус»

Выражаем глубокое соболезнование Кудряшовым Маше, Игорю, Жене, 
Саше по поводу безвременной смерти самого близкого человека —  мамы, 
тещи, бабушки 
житнухиной галины евгеньевны.
Левинская, Охулковы, Антуфьевы, Соболева

Выражаем глубокое соболезнование Кудряшовой Марии Федоровне, род-
ным и близким по поводу смерти 
мамы. 
Шишовы, Зотиковы

Выражаем глубокое соболезнование Кудряшовым Марии Федоровне, 
Игорю Борисовичу, Жене, Саше, Житнухину Саше, всем родным и близ-
ким в связи со смертью мамы, тещи, бабушки 
житнухиной галины евгеньевны. 
Верещагины, Черепановы, Кузьмина И., Житнухина М., 
Давыдовская З.Н.

Выражаем глубокое соболезнование дочери Марии, сыновьям Вла-
димиру, Ивану, Евгению, их семьям, внукам, внучкам, правнуку,                                                                                                                                        
всем родным и близким по поводу смерти мамы, бабушки, прабабушки 
житнухиной галины евгеньевны. 
Скорбим вместе с вами, разделяем боль утраты.
Лобанова Г.Н., Пинаевские, Шучёва Т.П., Топорищевы, 
Ждановская Н.А., Загоскина Г.Н., Цветкова Н.А., Тебнева Н.А.

Выражаем глубокое соболезнование детям, внукам, всем родным и близ-
ким по поводу смерти мамы, бабушки 
житнухиной галины евгеньевны. 
Пусть земля ей будет пухом.
Суховская Н.В. и ее семья

Выражаем глубокое соболезнование детям, брату, внукам, правнукам 
по поводу смерти 
житнухиной галины евгеньевны. 
Макаровские, Серегичевы (Череповец)

Выражаем глубокое соболезнование Горблянскому Михаилу Дмит-
риевичу, всем родным и близким по поводу смерти мамы, бабушки, 
прабабушки  
горблянской Анны Федоровны.
Соседи ул.Завьялова

После окончания Вели-
ко-Устюгского педагогиче-
ского училища в 1969 году 
она начала работать учите-
лем математики Рогновской 
восьмилетней школы. Тогда 
же поступила в Вологодский 
педагогический институт на 
заочное отделение физико-
математического факульте-
та и окончила его в 1976 году.

Её уроки были интересны 
для ребят. Используя новые 
программы, методы и приемы 
обучения, она умело связы-
вала теоретический матери-
ал с практикой, жизнью свое-

го лесопункта, что способство-
вало его хорошему усвоению и 
применению знаний и умений 
в жизни.

В 1981 году как опытный 
педагог она была переведена 
на должность директора этой 
же школы. За годы её руко-
водства совершенствовалась 
материально-техническая 
база, школа была подключе-
на к центральному отоплению, 
построен спортзал. Она под-
держивала в коллективе твор-
ческий дух, атмосферу взаимо-
понимания. Школу всегда отли-
чало стремление к новациям, 
что положительно влияло на 
качество знаний выпускников.

С 1996 года Лидия Федоров-
на работала заместителем 
директора по  учебно-воспи-

тательной работе и учителем 
математики.

После выхода на заслужен-
ный отдых не теряла связи со 
школой, неоднократно заменя-
ла учителей, вела уроки мате-
матики. Её всегда отлича-
ли высокая сознательность, 
принципиальность, добросо-
вестность, честность. Долгое 
время, помимо профессио-
нальной деятельности, она 
возглавляла профсоюзную 
организацию школы, душой 
болела за свой коллектив.

Лидия Фёдоровна пользова-
лась заслуженным уважением 
и авторитетом в педагогиче-
ском коллективе своей школы 
и района. Принимала актив-
ное участие в жизни Кулойско-
го лесопункта и его жителей.

За высокие результаты в 
работе награждена нагруд-
ным знаком «Отличник народ-
ного просвещения», много-
численными Почетными гра-
мотами Управления образо-
вания области и районного 
отдела образования, адми-
нистрации района.

Светлая память о Мака-
ровской Лидии Фёдоровне 
навсегда сохранится в наших 
сердцах.

г.С.непомилуев, 
н.Б.Кузнецова, 

н.П.Бугаева, 
в.А.Брагина, 

г.А.Попова, 
е.в.Булганина, 
С.н.Фофанова, 

Л.м.Пахнина, 
г.я.чугреева, 

З.в.Ташлыкова, 
г.г.Коптелова, 
Т.н. Тетерина, 
Т.А. Погожева, 

А.П. Шабанова

Светлой памяти учителя и коллеги
18 июля 2015 года на 66 году жизни перестало бить-

ся сердце макаровской Лидии Фёдоровны. Более 40 
лет составляет её педагогический стаж, и вся трудо-
вая деятельность была связана с рогновской школой.

♦вакансии
♦Требуются приемщики ягод. 
8-921-819-84-07

♦Требуется автослесарь  
в автосервис. 8-921-142-69-99

♦Продам-куплю
♦Продам УАЗ-469, цена 
договорная.  
8-921-129-08-85

♦Продам УАЗ-31512.  
8-911-449-23-09

♦Продам КамАЗ.  
8-921-126-35-46

♦Срочно нива-Шевроле,  
2007 г., недорого. 
8-921-127-50-81

♦Продам вАЗ-2110, 2010 г.в., 
срочно. 8-921-061-10-53

♦Продам Форд Фокус -2, 
2011 г.в., двигатель 1,6, 
один хозяин.  
8-921-129-08-63

♦Продам тракторы дТ-75 
и ЮмЗ-6. 
8-911-449-81-82, 43-1-15

♦Продам трактор 
самодельный.  
8-953-512-89-46

♦Продам дом в верховажье  
по ул.гагарина.  
+7-921-680-64-22

♦Продам двухкомнатную 
квартиру в трехквартирном 
доме, в центре верховажья.  
8-921-144-14-85,  
+7-953-517-87-52

♦Срочно продам 
благоустроенную квартиру  
в центре. 8-921-682-86-03

♦Продам двухкомнатную 
квартиру в восьмиквартир-
ном доме. 8-921-83-155-39

♦Продам лодочный мотор, 
можно в комплекте с лодкой. 
8-931-503-02-97

♦Срочно продам 
трехкомнатную квартиру  
с частичными удобствами  
в восьмиквартирном доме. 
8-921-826-31-98

♦Продается деревянный 
сруб, взятый под крышу, с 
земельным участком 15 сот., 
с.чушевицы.  
8-929-123-05-43, срочно

♦Срочно продам дом на 
вывоз 8 х 12 (крыша железо, 
полы), 350 тыс. – торг.  
8-951-734-68-15

♦Продам стельную нетель. 
8-911-449-22-46 

♦Продам спальню б/у, 
недорого. 8-951-735-61-73 

♦Куплю ЛуАЗ.  
8-911-441-82-05

♦Куплю аккумуляторы б/у. 
8-953-513-90-60

♦разное
♦Скошу траву.  
8-953-506-44-15

Объявления


